

第2回 むつ市議会議会報告会及び意見交換会における「意見・要望等」に対する回答

開催日時 開催場所	報告会当日に市民の皆様から いただいた意見・要望・質問等		市民の皆様への回答	回答年月日 回答作成者
1 5月28日 来さまい館	質問	ふるさと納税寄附金のむつ市出身以外の方の人数と金額を教えてください。	寄附をしてくださった方の希望もあり、公表していない部分もありますが、平成26年度で1,341件の寄附があり、そのうち1,292件が市外からの寄附でした。金額は平成26年度で23,835,000円でした。	27.8.26 総務教育 常任委員会
2 5月28日 来さまい館	意見	展望台(海望館)の高さが低いのではないかと、双眼鏡もないし、自衛隊の管理かもしれないが、自衛隊の艦艇周辺の樹木が大き過ぎて景色が見えない。駐車場が工事中だが、まだ未完成なのか。	要望は伝えていきたいと思います。駐車場などの外構工事については、今年度行なうこととなります。	27.8.10 産業建設 常任委員会
3 5月28日 来さまい館	意見	去年までかなりの専決処分をしていたが、報告で専決処分が多いのは理解できない	専決処分は、事故や除雪費の増額など緊急を要する事案への対応が主であります。ただ、余りにも多い場合は申し入れをしております。	27.8.26 総務教育 常任委員会
4 5月28日 来さまい館	質問	予算の歳入で市税の58億円は昨年と比較するとどうなっているのか。	約1億500万円増えています。内訳としては、個人市民税が約5,300万円、固定資産税が約1億3,000万円、軽自動車税が約1,000万円増え、法人市民税が約2,900万円、たばこ税が約5,000万円、都市計画税が約800万円減っています。固定資産税が増えた要因については、企業の設備投資等により、償却資産が大きく伸びたためです。	27.8.26 総務教育 常任委員会
5 5月28日 来さまい館	質問	下水道事業に15億円計上している。莫大な経費をかけて工事しているが、そこにつなぐ市民が少なく、使われておらず無駄だ。早くつなげる方法はないのか。	3年以内の接続をお願いしているが、守らなければ罰則があるというわけではありません。3年以内に接続するとお金を借りることが可能ですが、それを過ぎるとなくなるというくらいです。	27.8.10 産業建設 常任委員会
6 5月28日 来さまい館	要望	新体育館を早く建設して欲しい。綱引き競技はロープだけで33mあり、旧体育館では斜めに引かなければならなかったのもっと大きな体育館を希望する。	新体育館の建設については、最重要課題として、これまでも一般質問や委員会で取り上げてきました。現在、新体育館の建設に係る基本構想及び基本計画を策定中であり、それが公表された際には詳細部分について議論していくことになると考えております。	27.9.10 民生福祉 常任委員会
7 5月28日 来さまい館	意見	柳町では第一田名部小学校が避難所として指定されているが、高台にあるため高齢者や障害のある方、その家族は実際には徒歩での避難が難しい。避難所の選定について考慮すべきではないか。	安全を第一に、それぞれ地区ごとに選定していますが、地区の方々のご協力も必要と考えております。	27.8.26 総務教育 常任委員会
8 5月28日 来さまい館	質問	議会の予算はどれくらいか、また、年間の議員報酬の額と報酬以外の主な経費は何か。	議会費の年間予算額は約2億8,000万円で、報酬等は一人当たり年間約520万円となっています。その他の経費としては、事務局職員の給料や旅費等があり、旅費のうち行政視察の旅費は1人当たり18万円となっております。	27.9.8 広報広聴 委員会

第2回 むつ市議会議会報告会及び意見交換会における「意見・要望等」に対する回答

開催日時 開催場所	報告会当日に市民の皆様から いただいた意見・要望・質問等		市民の皆様への回答	回答年月日 回答作成者
9 5月28日 来さまい館	質問	視察後の行政に対する議会からの提案は前年度で何件あるのか。	議会から条例制定等の政策提案をしたことは今までありませんが、視察をしてきて、「こういう事例がある」「こういう取り組みが必要ではないか」など、一般質問で取り上げたり、各常任委員会での協議等で取り上げております。	27.9.8 広報広聴 委員会
10 5月28日 来さまい館	意見	視察に行ってきたら情報を議員のものだけにするのではなく、職員と共有しなければならないと思う。議会は議会、行政は行政という考え方になっていて職員との対話が欠けているのではないかと。議員同士の対話、あるいは職員との対話が必要だと思ふ。	行政視察の報告書はホームページでも公表し、行政側にも提出しております。また、視察をして直接見てきた人と、話を聞いただけの人と一緒にいって行くというのは難しく、議員が職員のところに入りすぎるとチェック機能が働かなくなる可能性もあります。議会としては一般質問での議論や各常任委員会で協議することなどにより視察の情報を共有し活用していきたいと考えております。	27.9.8 広報広聴 委員会
11 5月28日 来さまい館	意見	今日の報告会のことを5月26日の広報誌で知った。もう少し早く何かで知らせることができなかったか。	昨年は1枚の折込チラシでお知らせしましたが、今回は4月24日発行の広報むつの議会だよりの中に、小さなスペースでありましたが開催日のみを掲載し、翌5月25日発行号には1ページの記事として出させていただきました。昨年は月に2回の発行のため早めにチラシを入れることができましたが、今年は月に1回となったため直前の周知となり広報の効果が得られませんでした。今後は早めの広報を心がけるなど、広報のあり方も含め、参加者を増やす方法を検討してまいります。	27.9.8 広報広聴 委員会
12 5月28日 来さまい館	質問	中間貯蔵施設の核燃料税についてはまだ条例化はしていないのか。	現在、県が核燃料税を課税しており、以前、むつ市でも財政立て直しを目的に使用済み燃料に課税をしたいという話が出ましたが、まだ条例化はされていません。	27.8.26 総務教育 常任委員会
13 5月28日 来さまい館	意見	市民の方の参加が少ない。町内会にお願いするとかして幅広く集める工夫をしたほうが良いのではないかと。また、昨年の意見・要望に対して回答が出ているが、市民にフィードバックされているのはあるのか。	今回はまだ2回目の開催ということもあり、町内会等に依頼する形はとりませんでした。今回の結果を受け、広報のあり方も含め、参加者を増やす方法を検討してまいります。また、市民の皆様からいただきました意見・要望に対しては、聞くだけの一方通行ではなく、一般質問で取り上げ議論したり各常任委員会で協議することなどにより、少しでも市民の皆様からフィードバックしていただけるものと考えております。	27.9.8 広報広聴 委員会
14 5月28日 来さまい館	意見	ホームページに載せれば良いということではなく、前回の意見・要望及び回答の代表的なものを、議会だよりなどでお知らせし、それと合わせて今回の報告会の案内をすればよいのではないかと。	前回の意見・要望に対する回答は、ホームページで公表した以外は今回の報告会の会場で配布するだけとなっております。広報紙への掲載もスペースや予算的な問題もあり難しいと考えており、今後は必要な人には各庁舎で配布するなど、ホームページ以外の掲載方法等についても検討してまいります。	27.9.8 広報広聴 委員会

第2回 むつ市議会議会報告会及び意見交換会における「意見・要望等」に対する回答

開催日時 開催場所	報告会当日に市民の皆様から いただいた意見・要望・質問等		市民の皆様への回答	回答年月日 回答作成者
15 5月28日 来さまい館	意見	前回の回答が出ているが、それが今後どうなっていくのかわからない。例えば、市長と議員と一緒に町内会やいろいろな場面で市民の意見や要望を収集してはどうか。	ともに住民を代表する市長と議会が相互の抑制と均衡により、緊張関係を保ちながら対等の機関として地方自治体を運営していくことが二元代表制のあり方であり、このような報告会はそれぞれの立場で、それぞれのやり方で開催すべきと考えております。 市民の皆様からいただきました意見・要望に対しては、聞くだけの一方通行ではなく一般質問で取り上げ議論したり、各常任委員会で協議することなどにより少しでも市民の皆様へフィードバックしていけるものと考えております。	27.9.8 広報広聴 委員会
16 5月28日 来さまい館	要望	今回、奥内小学校が報告会の会場になっておらず、代わりに安渡館が会場になっている。確かに3人しか集まらなかったが、なぜ、南通りで開催しないのか。奥内(南通り地区)での開催をお願いします。	報告会の開催にあたり、旧むつ市内の会場は3か所を固定、旧町村部の会場も3か所を固定し、もう1か所は旧むつ市内は北通り・南通り・西通り、旧町村部は川内・大畑・脇野沢と順番で回して、全部で8か所で開催することとしております。前回は、旧むつ市内の3か所の固定以外の会場として南通り地区の奥内小学校を開催場所としましたが、今回は西通り地区の安渡館での開催としたものでありますのでご理解願います。	27.9.8 広報広聴 委員会
17 5月28日 来さまい館	意見	町内会等に依頼して、ある程度の参加者を集めて、テーマは議会が決めて、市民10人位に議員1、2人でグループごとの対話集会にすれば良い。議会報告の資料は(広報誌として)配布されているのだから、説明に時間をかける必要はない、どうしても理解できなければ聞けば良い。	議会報告会及び意見交換会は、地区別の報告会のほか、教育、文化、福祉、産業等の分野別の意見交換会の開催についても検討し開催要領に明記しております。 今回はまだ2回目の開催のため地区別の開催としておりますが、今後、回を重ねる中でテーマを決めた分野別の意見交換会の開催やグループごとの対話形式での開催も検討していきたいと思っております。	27.9.8 広報広聴 委員会
18 5月28日 来さまい館	質問	地方創生と言われているが、議員も地域に合った人口減少対策とか雇用対策とか考えているのか	地方版総合戦略については、議会と執行部が車の両輪となって推進することが重要で、議会においても地方版総合戦略の策定段階や効果検証の段階において十分な審議が行われることが重要とされております。 8月10日にむつ市人口ビジョン及びむつ市まち・ひと・しごと創生総合戦略の素案に係る議員説明会が行われ、議会としての意見も伝えております。	27.9.8 広報広聴 委員会
19 5月28日 来さまい館	意見	(下北)縦貫道路の概要ルートは決まったが、全線開通の時期は示されていない。国からの予算はあるが、用地買収できなかった分の不用額が県南や津軽の道路に回っているとのことだが、どうなっているのか。津軽では国会議員と共に国交省へ陳情に行っている。むつの議員も見習って欲しい。	土地の買収に係る地権者との交渉について、むつ市の議員も協力を求められています。なお、むつ市は国土強靱化地域計画策定モデル調査団体に選定されており、国・県と連携して、この下北縦貫道路の早期完成を目指すことに特化した計画を策定することにしています。陳情については、むつ市議会も行っております。	27.8.26 総務教育 常任委員会

第2回 むつ市議会議会報告会及び意見交換会における「意見・要望等」に対する回答

開催日時 開催場所	報告会当日に市民の皆様から いただいた意見・要望・質問等		市民の皆様への回答	回答年月日 回答作成者
20 5月28日 来さまい館	要望	中野沢小学校は統廃合により校舎は解体され、体育館は避難場所となっており、その中に学校の歴史的資料が置かれている。説明会の際には、記念館のようなものを建ててくれるという話もあった。金谷沢は駅の近くに保管庫があり、大室平では学習施設が建られているが、中野沢にはないので町内会にも交渉してはどうかと話しているが進展していない。	教育委員会に確認したところ、まだ町内会の意見がまとまらず要望に至っていないことから、しっかりと意見をまとめ要望していただきたいと思っております。	27.9.10 総務教育 常任委員会